

1. Record Nr.	UNINA9910308051103321
Autore	Jolivet Violaine
Titolo	Miami la cubaine : Géographie d'une ville-carrefour entre les Amériques // Violaine Jolivet
Pubbl/distr/stampa	Rennes, : Presses universitaires de Rennes, 2018
ISBN	2-7535-6396-9
Descrizione fisica	1 online resource (272 p.)
Altri autori (Persone)	ThéodatJean Marie
Soggetti	Geography ville immigration étude urbaine multiculturalisme
Lingua di pubblicazione	Francese
Formato	Materiale a stampa
Livello bibliografico	Monografia
Sommario/riassunto	<p>« 'Stoy en la guagua papi, te llamo pa'tras1 ! » Miami la cubaine pourrait commencer ici, à bord du bus 8 reliant le Downtown de Miami à la périphérie ouest de la ville essentiellement habitée par des Cubano-Américains et des Hispaniques. L'accent cubain comme les remaniements de la langue induits par la relation entre des territoires multiples ouvrent ainsi les portes de cette analyse géographique de Miami, ville-carrefour entre les Amériques. S'asseoir dans ces espaces publics en mouvement, frissonner sous la climatisation, intercepter les bribes de conversations, sursauter aux sonneries de téléphone criant le dernier reggaeton, respirer les odeurs d'eau de Cologne et se sentir ailleurs, dans une autre Amérique qui se dessine au contact des deux autres : c'est cette relation entre les Amériques que je présente ici. Partant d'une exception, celle de la montée en puissance des immigrants cubains à la tête de l'agglomération, je présente la transformation radicale de Miami en une ville relationnelle et mondiale, en analysant sa position géographique de carrefour, l'impact des élites cubano-américaines sur son développement et l'ouverture de la ville aux femmes et hommes et capitaux venus du Sud. Miami offre ainsi un</p>

exemple singulier d'une ville entre Nord et Sud qui permet de développer trois aspects de la relation à l'échelle urbaine : une analyse des territoires entre mobilités, rapports de pouvoir et dynamiques culturelles. 1. « Je suis dans le bus, je te rappelle (anglicisme I call you back) », le terme de guagua étant particulièrement utilisé dans la Caraïbe.
